

# Trabajadores de Cosemar protestan contra la inseguridad

**Destacan más de seis trabajadores, entre recolectores y choferes, que han sido violentados.**

José Portales Durán  
 cronica@estrelaiquique.cl

**C**erca de 40 trabajadores de Cosemar, la concesionaria encargada de la recolección de basura en Iquique, se manifestaron bajo el Edificio Consistorial. Su reclamo es la inseguridad que enfrentan en los turnos nocturnos, siendo víctimas de constantes agresiones, asaltos y violencia de parte de la comunidad.

En el peticorio, los trabajadores exigen a la Municipalidad y a la empresa medidas de seguridad urgentes como: aumento de la vigilancia policial en las zonas de riesgo, mejor iluminación, vehículos de seguridad ciudadana para apoyo, desvinculación de un fiscalizador por gestión deficiente y hostigamiento; y rotación de puntos conflictivos del turno noche al día para reducir los riesgos.

Juan Rojas, presidente

del Sindicato de Recolectores de la empresa Cosemar Iquique, expresó que esta es la quinta vez que se reúnen con la municipalidad por este tema. "Desde el año pasado tenemos una mesa de trabajo, pero la situación empeora y ahora llegamos con un peticorio más contundente", afirmó.

Relató que un compañero fue apuñalado y otros seis, entre recolectores y choferes, han sido víctimas de puñaladas y fracturas, además de dos camiones han resultado con impactos de bala.

El sindicato, que representa a 120 recolectores de una flota de 30 camiones, enfatizó que los protocolos de seguridad de la empresa son insuficientes. "Han sido vulnerados nuestros derechos fundamentales en el turno noche. Nos tratan de lo peor y no nos podemos defender. Tenemos compañeros que han tenido que pedir licencias médicas y andamos trabajando con miedo", enfatizó Rojas.

El presidente del sindicato señaló que la situación ha escalado, por lo que se llegó "a esta primera instancia de movilizarnos pacíficamente con el 15% de nuestras bases (cerca de 40 recolectores) y cinco camio-



LA PRÓXIMA SEMANA HABRÁ UNA NUEVA REUNIÓN DEL SINDICATO CON LA EMPRESA Y EL MUNICIPIO.

nes, y vamos a ir subiendo de tono a medida que vayan avanzando las negociaciones con la Municipalidad. Siempre hemos tratado de dialogar con la empresa, pero el protocolo de ellos es insuficiente para nosotros, así que hemos tenido que tomar las medidas correspondientes".

Ayer, tras salir de la reunión con el alcalde, recalcaron que quedaron de reu-

nirse nuevamente el próximo miércoles en el mismo Edificio Consistorial de Iquique, donde se reunirá la empresa, dirigentes y el municipio con representantes de Aseo y Ornato para abordar estos tres puntos del peticorio y tomar medidas.

"Aquí el ambiente laboral ya es muy pesado, por el tema que no tenemos garantías de seguridad. No te-

nemos apoyo de Carabineros y después de la reunión de trabajo de la próxima semana, veremos las acciones a seguir como sindicato. A los indigentes no les podemos decir nada y la empresa Cosemar no ha tomado medidas efectivas. El único protocolo que tienen es alejarnos e irnos, pero sin embargo este protocolo no ha resultado hasta el momento", comentó el presidente

del sindicato de Cosemar, Juan Rojas.

La Municipalidad de Iquique, tras esta manifestación, acordó formar una mesa de trabajo que "permita avanzar en la mejora de protocolos de resguardo de los trabajadores durante el ejercicio de sus labores y que, a la vez, garantice la correcta entrega de este fundamental servicio para la comunidad".